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Губернатор Петербурга Александр Беглов призвал 
пенсионеров посещать курсы компьютерной грамот-
ности, поскольку к 2024 году 75% всех социальных 
услуг будут оказываться в режиме онлайн.

Пожилых горожан позвали в Интернет

ПЕТЕРБУРГ – город для лю дей 
всех возрастов. По крайней 
мере такой вывод можно 
сделать после объезда соци-
альных объ ектов Москов-
ского района Александром 
Бегловым.

ОТ ВОКАЛА ДО ТАНЦЕВ
«Клуб 60+» на Московском 
шоссе, 16, корпус 1, открылся 
в  сентябре 2017 года 
и на данный момент может 
смело претендовать на зва-
ние самого многофункци-
онального центра занято-
сти для людей серебряного 
возраста, как  выразился 
губернатор.

В первую очередь петер-
буржцы приходят туда 
учиться, поэтому в  клубе 

открыты курсы по вокалу, 
живописи, танцам, театраль-
ному искусству, бильярду… 
Но  больше всего градо-
начальник похвалил тех, 
кто ходит на курсы компью-
терной грамотности.

«К 2024 году 75% услуг 
будут оказываться онлайн, 
к этому надо быть готовым, – 
сказал губернатор и призвал 
людей старшего возраста 
активно осваивать соци-
альные сети. – У меня есть 
личная страница во «ВКон-
такте», где любой желающий 
может задать вопрос».

Единственная проблема 
дома на Московском шоссе, 
16, – фасад, который уже 
несколько лет ждет рестав-
рации. Глава администра-

ции Московского района Вла-
димир Ушаков напомнил, 
что здание было построено 
в 1937 году и входит в спи-
сок объектов культурного 
наследия. «Это сложный объ-
ект, работы контролирует 
Комитет по государствен-
ному контролю, использо-
ванию и охране памятников 
истории и культуры, – отме-
тил Владимир Ушаков. – Уже 
началась экспертиза доку-
ментации по реставрации 
объекта, надеемся, конкурсы 
по поиску подрядчиков будут 
объявлены в этом году. Фасад 
должен соответствовать ста-
тусу южных ворот Северной 
столицы».

ВМЕСТИМОСТЬ ВЫРАСТЕТ
Хорошее впечатление 
на губернатора Петербурга 
произвел и физкультурно-оз-
доровительный комплекс 
(ФОК) на Московском шоссе, 
3, построенный по  про-
грамме «Газпром – детям».

Еженедельно ФОК посе-
щают более 1000 человек. 

Однако вместимость учреж-
дения вскоре вырастет  – 
«Газпром» пообещал постро-
ить рядом гимнастический 
зал. Ввод объекта плани-
ровался в конце 2021 года, 
однако Александр Беглов 
поручил открыть спортком-
плекс не позднее 1 сентября 
2021 года.

«КЛУБ, СМИРНО!»
Кроме того, градоначаль-
ник осмотрел подростко-

МАРИЯ МЕЛЬНИКОВА /info@spbdnevnik.ru/

2 840
петербурж цев 

в возрасте от 19 лет 
до 71 года 

зарегис трировались 
на всероссийский 

профессиональный 
конкурс «Учитель 

будущего».

ЦИФРА ДНЯ�

(По данным Комитета 
по образованию) 

28 000 000
рублей было выделено на оснащение подростково-молодеж-
ного центра «Вертикаль» в этом году. В клубе работают 16 сек-
ций и студий, которые были организованы с учетом пожеланий 
жителей.
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ФОТО ДНЯ / ПЕТЕРБУРЖЦЫ ПЕРЕСАЖИВАЮТСЯ НА ЭЛЕКТРОТРАНСПОРТ

В 2019 году трам ваи 
и троллейбусы пере-
везли в Петербурге 
почти 314 миллио-
нов чело век. Таким 
образом, за прошлый 
год пассажиропо-
ток увеличился 
в общей сложности 
на 5,5 миллиона 
пассажиров. «Эти 
цифры сложились 
в том числе с учетом 
обновления маршру-
тов на юго-западе», – 
сообщили в СПб ГУП 
«Горэлектротранс».

ФОТО: СПБ ГУП 
ГОРЭЛЕКТРОТРАНС�

1. Установите приложение 
«Петербургский дневник» 
(spbdnevnik.ru) 
из AppStore или GooglePlay.

2. В приложении нажмите 
«смотреть».

3. Наведите камеру 
на изображение с меткой.

ВКЛЮЧИТЕ 
ВИДЕО
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…«НОЧЛЕЖКА» ПРОСИТ ОТДАВАТЬ 
НЕНУЖНЫЕ ТРОСТИ, КОСТЫЛИ 
И ХОДУНКИ…

  > Благотворительная 
организация «Ночлежка» 
объявила сбор костылей, 
тростей и ходунков. Часто 
травмированные граж-
дане не берут их в прокат, 
а покупают, но после 
успешного выздоровления 
не знают, что делать с этими 
предметами. В «Ночлежке» 
сообщили, что с радостью 
примут, чтобы раздать 
пожилым и травмирован-
ным. Приносить «помощ-
ников в ходьбе» можно 
по адресу: Боровая ул., 112Б, 
с 10:00 до 22:00.

…В ПЕТЕРБУРГЕ ПЕРЕД ЕВРО 
ПРОВЕРЯТ КАЧЕСТВО УСЛУГ 
МОБИЛЬНЫХ ОПЕРАТОРОВ…

  > Специалисты Роском-
надзора объединятся 
с радиочастотной службой 
для проверки качества услуг 
мобиль ных операторов 
в 56 российских городах, 
в том числе в Петербурге, 
где пройдут несколько 
матчей чемпионата 
Европы – 2020. На сайте 
надзорного ведомства 
отмечается, что специ-
алисты будут проверять 
качество голосового соеди-
нения, скорость передачи 
эсэмэсок, а также скорость 
приема и передачи данных.

…ДЕТИ ПОГИБШИХ ПОЛИЦЕЙСКИХ 
УВИДЯТ РОДИНУ ВСЕРОССИЙСКОГО 
ДЕДА МОРОЗА…

  > Накануне в Петербурге 
стартовал социальный про-
ект «Великий Устюг». Дети 
сотрудников МВД России 
и Росгвардии, погибших 
или получивших ранения 
при исполнении служебных 
обязанностей, познакомятся 
с культурной и сказочной 
столицами России – Петер-
бургом и Великим Устюгом. 
«Этот проект – своевремен-
ная и добрая инициатива», – 
считает помощник полпреда 
президента РФ в Северо-За-
падном федеральном окру ге 
Евгений Карпичев.

Пожилых горожан позвали в Интернет

Документы для развязки Московского шоссе 
с Дунайским проспектом подготовят к концу июня 
2021 года. На ее строительство из городского 
бюджета выделят более 8 миллиардов рублей.

ИРИНА ТИЩЕНКО /irina.tishenko@spbdnevnik.ru/

во-молодежный клуб «Вер-
тикаль» в Авиагородке, где 
проходят самые разные заня-
тия: по самообороне, живо-
писи, танцам и  многому 
другому. Но больше всего 
на встрече себя проявили 
представители военно-па-
триотического объединения 
«Защитник».

«Клуб, смирно!» – строго 
сказал его глава Юрий Попов 
после того, как губернатор 
вошел в здание. Еще одна 

команда – и парень с девуш-
кой, облаченные в военную 
форму, начали на скорость 
разбирать автомат, как будто 
не  замечая многочислен-
ные вспышки фотокамер 
и похвалы присутствующих.

Звездой дня оказалась 
11-летняя Елена Толстихина, 
ставшая первой по стрельбе 
среди молодежных клубов 
Московского района. Четве-
роклассница продемонстри-
ровала свои способности 
в компьютерной стрельбе, 
а после, в разговоре с кор-
респондентом «ПД», заве-
рила, что с реальным ору-
жием справляется не хуже.

Добавим, что клуб «Вер-
тикаль» работает с марта 
2018 года, однако в прошлом 
году началось его активное 
оснащение оборудованием, 
и на полную мощность клуб 
заработал в минувшем сен-
тябре. Губернатор уверен, 
что современное оборудова-
ние сыграло важную роль 
в успехе «Вертикали».

«Надо сделать так, 
чтобы в молодежных клу-
бах детям было интереснее, 
чем на улице, – подчеркнул 
Александр Беглов. – В под-
ростково-молодежном цен-
тре «Вертикаль» есть все, 
чтобы ребята развивались, 
самое современное обору-
дование. По примеру этого 
клуба мы обновим осталь-
ные учреждения дополни-
тельного образования».

ПРОЕКТ планировки территории для строительства развязки 
должен быть готов к 25 июня 2021 года, соответствующий 
документ размещен на сайте Смольного. Работы по возве-
дению объекта планируется завершить в 2023 году.

Отмет им, что в конце января станет известно, кто зай-
мется строительством развязки. Смольный выберет под-
рядчика по конкурсу, объявленному в конце 2019 года. 
Работы обойдутся в 8,2 миллиарда рублей, строительство 
должно начаться в этом году.

Кроме того, к концу января Дирекция транспортного 
строительства определит подрядчиков для строительства 
еще двух крупных объектов. Первый – строительство 
южного и северного эстакадных съездов к Приморскому 
шоссе, Приморскому проспекту и улице Савушкина в рай-
оне «Лахта центра». Таким образом деловой квартал пла-
нируют подключить к дорожной сети Петербурга. Работы 
по строительству развязок в Смольном оценили в 3,8 мил-
лиарда рублей. И второй – реконструкция Петрозавод-
ского шоссе, которую оценили в 3,9 миллиарда рублей. 
Это должно улучшить транспортную доступность Кол пино.

Шоссе и проспект 
ждут развязки

ФОТО: С. ХОЛЯВЧУК

Мы видели сейчас, с каким энту-
зиазмом люди старшего поколе-
ния осваивают компьютерные 
программы – заказывают элек-
тронные билеты, оплачивают 
счета… Такую работу нужно 
поддерживать, а интересный 
и полезный опыт распростра-
нять на другие районы!

АЛЕКСАНДР БЕГЛОВ, ГУБЕРНАТОР САНКТ�ПЕТЕРБУРГА

ФОТО: Р. ПИМЕНОВФОТО: PIXABAY.COM ФОТО: А. ГЛУЗ
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ПЕРВЫМ шагом рекультивации ста-
нет создание противо фильтраци-
онной завесы в грунте: бетонная 
стена будет препятствовать рас-
простран ению жидких токсиче-
ских отходов во внешнюю среду.

ПЕРЕДАЛИ НАРАБОТКИ
Как рассказал «Петербургскому 
дневнику» председатель Комитета 
по природопользованию, охране 
окружающей среды и обеспече-
нию экологической безопасности 
Денис Беляев, полигон функциони-
рует в штатном режиме, несмотря 
на то что с довольствия в Петер-
бурге его уже сняли. Шестьдесят 
сотрудников теперь будут полу-
чать зарплату от Минприроды.

Сейчас на полигоне работают 
не только охранники, но также 
специалисты-гидротехники, кото-
рые откачивают воду из карт (кот-
лованов). Нельзя допускать, чтобы 
хоть в одной карте уровень под-
нялся до опасности перелива.

«Сроки рекультивации теперь 
зависят от Минприроды, – зая-
вил Денис Беляев. – Мы передали 
в министерство все свои нара-
ботки и  идеи. У  главного под-
рядчика по выполнению услуг 

рекультивации – Росатома – есть 
отличные лаборатории, в кото-
рых теперь ищут, какими именно 
путями дезактивировать отходы. 
Этот полигон по-своему уникаль-
ный, и неудивительно, что гото-
вого сценария по его рекульти-
вации нет даже за  границей. 
Я не берусь судить, сколько вре-
мени потратит Росатом, чтобы 
превратить эту и другие терри-
тории в полностью безопасные. 
Не менее пяти лет».

Затем, отметил Денис Беляев, 
последуют экспертизы, кото-
рые дадут ответ на вопрос, без-
опасно  ли в этом месте нахо-
диться, например собирать грибы 
и ягоды.

«Думаю, что в конечном итоге 
территория будет засажена дере-
вьями. А районные власти распо-
рядятся, что тут сделать. Может 
быть, откроют лесопарк», – пред-
положил глава ведомства.

ВОЗДУХ СТАЛ ЗДОРОВЕЕ
Отметим, что последняя цистерна 
уехала с полигона Красный Бор 
в ноябре 2014 года. Но жизнь его 
на этом не остановилась. Сейчас 
здесь вовсю работают очистные 
сооружения: за сутки установка 
очищает 270 кубометров стоков.

Директор СПбГКУ «Дирекция 
по  обеспечению безопасности 
гидротехнических сооружений 
полигона Красный Бор» Алексей 
Трутнев рассказал «Петербург-
скому дневнику», что спустя два 
года после прекращения приема 
отходов карты были покрыты 
специальными понтонами, так 
что воздух вокруг стал заметно 
здоровее.

Мы и сейчас работаем 
под строгим надзором 
природоохранной про-
куратуры. Со своей 
задачей, стабильной 
зимней эксплуатацией, 
мы справляемся. 

АЛЕКСЕЙ ТРУТНЕВ, ГЛАВА ДИРЕКЦИИ 
ПО ОБЕСПЕЧЕНИЮ БЕЗОПАСНОСТИ 

ГИДРОТЕХНИЧЕСКИХ СООРУЖЕНИЙ ПОЛИГОНА 
КРАСНЫЙ БОР

На рекультивацию полигона Красный Бор, который передали 
в ведение Министерства природных ресурсов и экологии РФ, 
уйдет не менее пяти лет. Не исключено, что в будущем на этом 
месте появится лесопарковая зона.

Готовых сценариев 
для полигона нет
НИНА АСТАФЬЕВА /nina.astafeva@spbdnevnik.ru/

ФОТО: Д. ФУФАЕВ

Красный Бор был 
передан в федеральную 

собственность 30 декабря 
2019 года.

АНАСТАСИЯ БИРЮКОВА /anastasia.birukova@spbdnevnik.ru/

НА ЭТОЙ неделе Фонд друзей балт ийской нерпы опробует 
первый искусственный домик для тюленей. Об этом 
«Петербургскому дневнику» рассказали в самом фонде. 
«О том, чтобы делать какую-либо серию, пока речи не идет. 
Мы попробуем уста новить одну единицу: посмотрим, уто-
нет или нет», – рассказали собеседники «ПД».
Устанавливать такие домики собираются именно на воде, 
однако помешать этому может шторм. «Если будут 
такие же сильные штормы, как сейчас, надо думать, 
как и где еще это устанавливать», – отметили в фонде.
Напомним, что из-за отсутствия льда нерпы оказались 
в опасности – им негде размножаться. Именно лед и тол-
стый слой снега влияют на появление потомства у нерп. 
На льду тюлени строят себе дома из снежных сугробов, 
где рождаются щенки.

Для нерп построят 
искусственный домик
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В Петербурге 20 января стартует второй, основной, этап приема в пер-
вые классы. Планируется, что впервые школьные двери откроют более 
60 тысяч маленьких петербуржцев – больше, чем в предыдущие годы.

Первоклассники установят 
рекорд

ПРИЕМ в первые кл ассы госу-
дарственных образователь-
ных учреждений начался 
15 декабря  – тогда стар-
товал первый этап подачи 
заявлений. С  15 декабря 
по  19 января заявления 
подают родители, чьи дети 
имеют преимущественное 
право зачисления: регио-
нальные льготники, млад-
шие братья и сестры уча-
щихся образовательного 
учреждения и  дети, чьи 
родители занимают штат-
ную должность в  данной 
школе, а также федераль-
ные льготники, проживаю-
щие в микрорайоне первич-
ного учета детей.

В этом году петербургскую 
школу ждет своя особен-
ность: за парты сядет почти 
на 3 тысячи детей больше, 
чем в предыдущие годы.

За  первый этап посту-
пило более 16 500 заявле-
ний, из  них через много-
функциональные центры 
(МФЦ) подано 8258, порта-
лом госуслуг воспользова-
лись примерно столько же – 
8246 заявителей. Пока точ-
ное количество заявлений 
еще не подсчитано, но в про-
шлом, 2018/19 учебном году 
на первом этапе было зачис-
лено 13 760 детей.

На  втором, основном, 
этапе заявления в первые 
классы подают те, кто про-
живает на так называемой 
закрепленной территории – 
то есть в непосредственной 
близости от школы. Основной 
этап начинается 20 января 
и продлится до 30 июня.

На третьем этапе, который 
стартует с 1 июля, подать 
заявление можно будет 
в  любую школу города  – 
ребенка примут в  случае 
наличия свободных мест.

МЕСТ ХВАТИТ ВСЕМ
В  городском Комитете 
по образованию отмечают, 
что дата и время подачи заяв-

ления не являются крите-
рием при принятии решения 
о зачислении в первый класс 
на первом и втором этапах, 
поэтому нет никакого смысла 
быть первыми у дверей МФЦ 
или пытаться войти на пор-
тал госуслуг ровно в полночь. 
Заявления, поданные любым 
из способов, накапливаются 
в единой электронной базе 
и  рассматриваются одно-
временно. Благодаря этому 
за  последние несколько 
лет существенно снизилась 
нагрузка на многофункци-
ональные центры в первые 
дни приема заявлений.

«Благодаря существен-
ному ускорению темпов 

ввода новых социальных объ-
ектов в 2019 и 2020 годах мы 
сможем обеспечить местами 
в школах всех будущих пер-
воклассников. Количество 
первоклассников в Петер-
бурге продолжает увеличи-
ваться, но открытие сразу 
11 новых школ в прошлом 
году и семи новых образова-
тельных учреждений 1 сентя-
бря текущего года позволит 
полностью удовлетворить 
потребность в качественном 
и доступном образовании, 
в том числе и в самых востре-
бованных районах города», – 
подчеркнула председатель 
Комитета по образованию 
Жанна Воробьева.

БОЛЕЕ ПЯТИСОТ ТЫСЯЧ
Такой порядок приема 
в первые классы действует 
уже 5 лет, благодаря этому 
Петербургу удается избе-
жать очередей и конфликтов. 
В 2015 году впервые пошли 
в школу всего 47,9 тысячи 
детей; спустя 3 года, 
в  2018-м, их  количество 
выросло почти на 10 тысяч; 
в 2019 году школьниками 
стали 60,1 тысячи ребят, 
а  в  этом году буквари 
откроют почти на 2 тысячи 
первоклассников больше –
около 62 тысяч.

В  этом году ожидается 
и общий рекорд количества 
петербургских школьни-
ков – более 500 тысяч ребят. 
В Комитете по образованию 
говорят, что темпы прироста 
количества первоклассни-
ков за последние несколько 
лет снизились, однако общее 
количество обучающихся 
в школах города при этом 
продолжает расти, так 
как выпускников школ все 
еще значительно меньше, 
чем первоклассни ков.

МАРИНА БОЙЦОВА /marina.boitsova@spbdnevnik.ru/

В Петербурге родители будущих 
первоклашек могут одновре-
менно подать электронное заяв-
ление в несколько образова-
тельных организаций (от одной 
до трех). 

ФОТО: А. ГЛУЗ

Не так давно Всероссийский центр изуче-
ния общественного мнения опублико-
вал информацию о том, что только у 8% 

россиян зима – любимое время года, а 31% 
опроше нных отмеч ают влияние этого вре-
мени года на физическое и эмоциональное 
состояние человека. Думаю, было бы инте-
ресно повторить такой опрос среди наших 
школьников, причем разного возраста.

Вся третья четверть, стартовавшая после 
зимних каникул, как будто специально стро-

ится на контрастах. С одной сто-
роны – праздничное настроение, 

подарки и снежные забавы (или, 
наоборот, их отсутствие). С дру-
гой – десять недель непрерыв-
ной учебы после двух с лишним 
недель практически зимней 

спячки, необходимость про-
сыпаться в темное время 
суток, носить шапку… 
Как выжить в это время?

Жизнь взрослых и детей стремительно 
меняется – это факт. Однако базовые прин-
ципы правильной организации дня все-таки 
остаются прежними. В первую очередь это 
достаточное количество часов сна, свежий 
воздух, разнообразие и чередование видов 
деятельности.

Поэтому задача родителей – организовать 
день ребенка и проследить за тем, чтобы 
планы не отличались от реальности (осо-
бое искусство – отрегулировать продолжи-
тельность использования гаджетов). Замечу: 
не все дети способны выполнить домаш-
ние задания самостоятельно, а, например, 
в начальной школе важно еще и собрать 
портфель. Порой детям нужна помощь.

Главное, чтобы, во-первых, пожела-
ния, а порой и амбиции родителей совпа-
дали с возможностями ребенка, а во-вто-
рых, чтобы в школе были созданы ресурсы 
для работы именно в интересующем направ-
лении. Все школы сейчас очень разные: 
углубление разных предметов или сильное 
спортивно-оздоровительное направление.

Уверена: если все сложится, то беспокой-
ства никакого не будет! Вне зависимости 
от того, какая это четверть.

Как выжить в четверть 
контрастов
МАРИНА ЗЕЗКОВА /учитель года – 2019 в Петербурге, преподаватель французского 

языка гимназии № 171 Центрального района/

Жак Ширак когда-то сказал: 
«Ждать от школы все – вер-
ный способ ничего не полу-
чить». Поэтому на каждом 
первом, да и не первом, роди-
тельском собрании в классе 
я обращаюсь к родителям 
с просьбой о… помощи!

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.
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Сегодня город начнут 
украшать к Дню пол-
ного освобождения 
Ленинграда от фашист-
ской блокады. В общей 
сложности на улицах 
и площадях Петербурга 
появится более двух 
тысяч единиц празднич-
ного оформления.

ЖАННА ШМЕЛЕВА /info@spbdnevnik.ru/

ЕЩЕ ЛЕТ 20 назад о сохране-
нии исторической памяти 
о войне и блокаде заботи-
лось в  основном государ-
ство. Но в пос ледние годы 
ситуация стала меняться. 
Как  рассказал главный 
редактор информацион-
но-аналитического проекта 
«Новый Музеон» Кирилл 
Королев, сейчас по иници-
ативе общественных орга-
низаций и отдельных людей 
стали открываться новые 
экспозиции.

Такие музеи, сохраняю-
щие память об обороне и бло-
каде Ленинграда, об участни-
ках тех героических событий, 
хотят создать и у нас.

ВДОХНУТЬ НОВУЮ ЖИЗНЬ
«Увы, ветераны уходят. 
Еще  несколько лет назад 
в нашей организации было 
три человека, перевалив-
ших через 100-летний рубеж. 
Сегодня их уже нет с нами. 
Поэтому так важно услы-
шать их  рассказы, успеть 

записать воспоми-
нания, что назы-
вается, из первых 
рук», – считает 
председатель 
Объединенного 
совета ветера-
нов Дороги жизни 
и их потомков Сер-
гей Панин.

Сам он уже давно 
занимается поисковыми 
работами. Вместе с едино-
мышленниками ищет пред-
меты, относящиеся к войне, 
собирает сведения о вете-
ранах, «каждый из  кото-
рых, в  каких  бы родах 
войск он ни служил, делал 
свое дело – защищал Дорогу 
жизни».

По инициативе ветера-
нов-моряков в 1970-х годах 
был создан музей «Дорога 
жизни», который после 
проведенной недавно боль-
шой реконструкции вошел 
в  состав Центрального 
военно-морского музея 
Петербурга.

2020 год объявлен Годом памяти 
и славы. Какие новые программы, 
посвященные героической защите 
Ленинграда в годы блокады, гото-
вят музеи?

Развитие музея оживит деревню
МАРИНА АЛЕКСЕЕВА /marina.alexeeva@spbdnevnik.ru/

Дорога жизни – это 
единственный путь, 

соединявший осажденный 
Ленинград с Большой 

землей.

Вэтом году при офо рмлении города 
к празднованию освобождения 
Ленинграда от блокады за основу 

взята та же концепция, которая гото-
вилась к юбилейной, 75-й, годовщине.

В 2020 году существенных изменений 
не планируется. Наша задача – сохра-

нить высокую «юбилейную планку» 
и масштабность программы про-
шлого года в тех же объемах.

Основные ресурсы и  силы 
будут направлены на подготовку 

к майским торжествам, посвя-
щенным 75-летию Вели-

кой Победы советского 
народа.

Она будет реализована на  ули-
цах Санкт-Петербурга к  майским 
торжествам.

Стиль согласован на федеральном 
уровне. И в мае он будет одновременно 
использован во всей стране.

Город не опустил 
«юбилейную планку»

ВЛАДИМИР РЯБОВОЛ /председатель Комитета по печати и взаимодействию со СМИ/

На самом деле к 75-летию 
Победы в Великой Отече-
ственной войне уже подго-
товлена новая концепция 
оформления в совершенно 
новом юбилейном графи-
ческом и стилистическом 
исполнении.

От знамен Великой Победы до плакатов-постеров
В  АДРЕСНУЮ прогр амму оформления 
Петербурга включены все памятные 
места города. Основной акцент буд ет 
традиционно сделан на центральную 
часть города и территории, прилегаю-
щие к Пискаревскому мемориальному 
кладбищу и площади Победы.

Всего в Петербурге появится 2096 еди-
ниц праздничного оформления. В основ-
ном это стилизованные знамена Победы 
и российские флаги (в общей сложности 
1393 единицы). Их закрепят на город-
ских фонарях, флагштоках, фасадах 
зданий.

Конструкции с изображением Петро-
павловской крепости на фоне мемориала 
«Разорванное кольцо блокады» украсят 
Невский, Московский и Суворовский 
проспекты.

Также декоративные композиции разме-
стятся на площади Пролетарской Дикта-
туры, пропилеях Пискаревского мемори-
ального кладбища. Панно высотой более 
62 метров появятся на фасадах зданий 
на Московском проспекте, 207 и 224.

Как пояснили в Городском центре 
рекламы и праздничного оформления, 
для оформления праздничных плакатов 
были использованы фотографии из архи-
вов Военно-исторического музея артил-
лерии, инженерных войск и войск связи 
Минобороны РФ и Государственного 
мемориального музея обороны и бло-
кады Ленинграда. «В качестве фона поли-
графической продукции используется 
сильный ассоциативный ряд с Дорогой 
жизни – лед Ладожского озера», – отме-
тили в учреждении.

ФОТО: МУЗЕЙ КНИГИ БЛОКАДНОГО ГОРОДА
Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.

* скидка действует только для компании до 5 человек
* для скидки нужно обязательно предъявить оригинал

паспорта с действующей регистрацией
на Васильевском острове

РЕСТОРАН ПИЦЦЕРИЯ
ВИЛЛАДЖИО
24 ЧАСА
СКИДКА
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Развитие музея оживит деревню

ФОТО: GCRR.RU

Со  мной поделились фотогра фиями, 
на которых видно, что коммерческая 
реклама на пло щади Восстания подсве-

чена ярко, а вывеска «Город-герой Ленин-
град» включается позже по времени и, даже 

когда включается, выглядит достаточно 
бледно на фоне рекламы банка.

Понятно, что коммерческая кон-
струкция – это современное све-
товое оборудование, а памятная 

вывеска уже старая и нуждается 
в модернизации.

Я помню, что в 2015 году Смольный ини-
циировал появление современной выве-
ски «Город-герой Ленинград» на площади 
Победы. И тогда на крыше здания, которое 
выходит к площади в сторону Пулковского 
шоссе, коммерческие конструкции были 
убраны. 

Мне кажется, это была красивая иници-
атива, которую поддержали не только вете-
раны, но и в целом жители города, которые 
по праву гордятся его подвигом.

Ведь площадь Восстания – это фактиче-
ски центральные ворота нашего города, 
как, например, и аэропорт. Прибывающие 
сюда пассажиры видят надпись «Город-герой 
Ленинград» и понимают, куда они приехали. 
И, как мне кажется, здесь было бы уместно 
повторить опыт с площадью Победы.

Поэтому продолжу изучение этого 
вопроса. Не исключаю, что обращусь к руко-
водству города с аналогичным предложе-
нием. Тем более что в этом году мы отме-
чаем 75-летие со дня Победы в Великой Оте-
чественной войне.

Реклама банка затмила 
вывеску города-героя

СЕРГЕЙ БОЯРСКИЙ /депутат Государственной думы РФ/

Но я считаю, что можно 
в принципе поставить вопрос 
об уместности нахождения 
рекламы банка рядом с вывес-
кой «Город-герой Ленинград».

От знамен Великой Победы до плакатов-постеров

А  теперь общественники 
ратуют за то, чтобы восста-
новить значимость второго 
музея, созданного в деревне 
Коккорево в старой школе. 
Он посвящен автомобиль-
ной дороге ВАД-101, которую 
зимой 1942/43 года назы-
вали «Ледовая трасса Дороги 
жизни».

«Идея народности, кото-
рой пропитан этот музей, 
очень близка мне по духу. 

Ветераны хра-
нят память 

о тех событиях. В музее есть 
документы, подлинные 
предметы того времени. 
Еще  живы люди, которые 
были свидетелями тех лет», – 
считает участник инициа-
тивной группы по возрожде-
нию народного музея Дороги 
жизни в Коккорево Антон 
Ермолаев.

Он уверен: если бы уда-
лось вдохнуть в этот музей 
новую жизнь, он мог  бы 
стать местом притяжения 
самых разных людей и одно-
временно помог бы разви-
тию самой деревни, которая 
находится в 60 километрах 
от Петербурга.

КНИГИ НЕ СЖИГАЛИ
Бытующее мнение, что в бло-
кадном Ленинграде сжигали 
книги, таким образом пыта-
ясь хоть немного согреться, 
опровергает представитель 
музея-библиотеки «Книги 
блокадного города» Наде-
жда Каширцева. По ее сло-
вам, основную часть музея 
как раз и составляют книги 
того времени, которые помо-

гали людям пережить самые 
страшные дни.

«Далеко не все книги сжи-
гались. Не случайно их назы-
вали вторым хлебом», – отме-
тила она.

По  словам Надежды 
Каширцевой, посетители 
музея с  интересом знако-
мятся как  с  книгами, так 
и с бытовыми вещами того 
времени. А  чтобы идти 
в ногу со временем, здесь 
используют мультимедий-
ные экраны, включают звук 
сирены или метронома, дают 
нарисовать маршрут Дороги 
жизни на карте и для прида-
ния большей подлинности 
даже гасят свет.

«ЭТО ЗАЦЕПИЛО»
Напомнить о роли правобе-
режья Ладоги в годы войны 
хочет и заведующий музеем 
«Кобоно-Кареджский порт» 
Сергей Марков. Он расска-
зал, как  бывшие морские 
офицеры, начав в 2013 году 
изучать историю Кобоны, 
обнаружили на дне Ладож-
ского озера уникальные 
артефакты. 

«Это зацепило. Мы про-
должили поиски и вскоре 
подняли со дна машину. Она 
потом участвовала в параде 
на Красной площади», – рас-
сказал Сергей Марков.

Сейчас мечта музейщи-
ков  – создать экспоцентр 
и представить в нем работа-
ющую технику времен Вели-
кой Отечественной вой ны.

Общественники считают, 
что экспозицию в деревне Кок-
корево было бы справедливо 
и логично включить в состав 
Музея обороны и блокады 
Ленинграда.

700 
плакатов-постеров появится в ваго-
нах петербургского метрополитена. 
Во время движения эскалаторов будут 
транслироваться звуковые ролики, 
посвященные празднику.

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.

Напомним, что в этом году отмеча-
ется 76-я годовщина со дня полного 
освобождения Ленинграда от фаши-
стской блокады.

В Петербурге сегодня проживают 
более 77 тысяч человек, награжден-
ных медалью «За оборону Ленин-
града» или знаком «Жителю блокад-
ного Ленинграда».

ФОТО: МУЗЕЙ 
ДОРОГА ЖИЗНИ�

ФОТО: МУЗЕЙ 
КОБОНА: ДОРОГА ЖИЗНИ�
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ема Красногвардейского 
района.

Дерево уже поджидали 
около 50 «еловых сестричек» 
и три «инспектора»…

«ЭТО ПРОСТО ГОРА!»
«У нас пять точек сбора, одна 
из них – центр «Нео», а также 
общественное простран-
ство «Морошка» на Занев-
ском, 55. Они действуют 
с  8 января и  будут рабо-
тать до 18 января включи-
тельно», – рассказала «ПД» 
руководитель городского 
молодежного клуба «Центр 
НЕОрдинарного искусства», 
главный организатор акции 
в Красногвардейском районе 
Наталья Александровская. 

«Девятнадцатого января 
мы отвезем собранные 
елки на  переработку, где 
их будут дробить и перема-
лывать. Дробление прой-
дет 19 и  20 января, два 
дня, поскольку в этом году 
елок очень много. При этом 
отмечу, что живые деревья 
покупали мало. Скорее всего, 
это происходит из-за эколо-
гической ситуации: экология 
в тренде, поэтому люди стре-
мятся поддерживать ее. Ведь 
срубленная елка, по сути, 
является погибшей», – счи-
тает Наталья Алексан-
дровская.
Чаще всего елки 
приносят моло-
дые семьи, чтобы 

почувствовать свой вклад 
в заботу об экологии. При-
возят деревца и предприни-
матели – организаторы елоч-
ных базаров.

«В прошлую пятницу нам 
привезли целую фуру – девя-
носто кубов нераспроданных 
елок. На самом деле это про-
сто гора!» – поведала Ната-
лья Александровская.

НИКАКОЙ МИШУРЫ
Прежде чем  елочка кор-
респондента «Петербург-
ского дневника» отправи-

лась на  склад, «хвойные 
инспекторы» – волонтеры 
акции – проверили, не оста-
лись  ли на  ней случайно 
мишура и  блестки. Дело 
в том, что частички пластика 
ни в коем случае не должны 
попасть в корм животным.

«Самое главное – дерево 
должно быть без мишуры 
и елочных игрушек, – отме-
тил в беседе с «ПД» один 
из  организаторов акции 
в Красногвардейском рай-
оне, депутат муниципаль-
ного округа Малая Охта 
Денис Корсаков.  – Мы 
надеемся на  добропоря-
дочность наших жителей, 
однако на всякий случай 
у нас дежурят волонтеры, 

которые проверяют елки 
на  предмет всевоз-

можных дождиков – 

всего того, что может нане-
сти вред животным».

После осмотра елочки 
увозят с пункта сбора 
в садово-парковое хозяйство 
«Охтинка». Там дробильная 
машина превратит деревья 
в щепки, волонтеры упакуют 
их в мешки и увезут в центр 
помощи диким животным 
«Велес».

ИЗМЕЛЬЧИМ САМИ
Добавим, что  18 января 
у  станции метро «Акаде-
мическая» пройдет акция 
«Зеленый сбор на «Академи-
ческой». Петербуржцы смо-
гут сами измельчить ново-
годние елки.

Вр емя проведения меро-
приятия – с 13:00 до 15:00.

АНАСТАСИЯ БИРЮКОВА /anastasia.birukova@spbdnevnik.ru/

Петербуржцам предлагают сдать елки в специальные пункты приема. Высохшие деревья будут отправлены 
на переработку и станут подстилкой или кормом для животных. Наиболее активно в акции участвуют моло-
дые семьи и предприниматели.

Переработанные елки помогут 
животным

НОВ ОГ О Д НИЕ праздники 
позади: о  былом веселье 
напо минают лишь елки, 
оставшиеся после каникул.

БОЛЬШЕ ДЕСЯТИ ТЫСЯЧ
Пять лет назад в Петербурге 
и Ленобласти в первый раз 
прошла акция «Елки, палки 
и  щепа». С  тех пор горо-
жане вместе с волонтерами 
собрали более десяти тысяч 
хвойных деревьев, чтобы 
превратить их в полезное 
сырье. Дробленые щепы, 
которые можно использо-
вать в качестве подстилки 
и корма, отправлялись в цен-
тры и приюты для животных.

До прошлого года движе-
ние «Мусора. Больше. Нет» 
проводило эту акцию само-
стоятельно. Теперь с органи-
зацией пунктов сбора ново-
годних елок волонтеры помо-
гают управляющим ком-
паниям, администрациям 
районов, представителям 
бизнеса.

Один из лидеров «елочной 
утилизации» – Калининский 
район. Здесь работают более 
20 пунктов (сегодня на них – 
последний день приема).

В Красногвардейском рай-
оне открыты сразу пять точек 
для сбора веток и деревьев. 
На эти площадки елки можно 
приносить до 18 января.

Репортер «Петербургского 
дневника» захватил ново-
годнее деревце и понес его 
к «Охта Моллу» – тут органи-
зован один из пунктов при-

ФОТО: А. ГЛУЗ

Со вчерашнего дня старые 
елки принимают и в простран-
стве Новая Голландия. Деревья 
будут отправлены в карантин-
ный центр для диких живот-
ных «Велес» и в конный клуб 
«Кентаврик». Акция продлится 
до 16 января.

1. Установите 
приложение 
«Петербургский 
дневник» 
(spbdnevnik.ru) 
из AppStore 
или GooglePlay.

2. В приложении 
нажмите «смотреть».

3. Наведите камеру 
на изображение 
с меткой.

ВКЛЮЧИТЕ 
ВИДЕО
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«Я приехала в Петербург на учебу 
из другого гор ода, поэтому мне есть 
с чем сравнивать. И мне очень понра-
вилось, как украшен город: все инте-
ресно и со вкусом. Особенно запомни-
лась Рождественская ярмарка. На ней 
можно было сразу ощутить атмосферу 
праздника!»

НИНА, СТУДЕНТКА

«Конечно, в самую первую очередь впе-
чатляет Невский проспект. Кстати, 
к нам как раз в эти дни приезжали дру-
зья из Испании. Они сказали, что Барсе-
лона не сравнится с Петербургом!»

АННА, ПЕНСИОНЕРКА

«Мне очень понравилось, как был укра-
шен центр города. Чаще всего я бываю 
здесь вечером или ночью, атмосфера 
в новогодние праздники тут была про-
сто великолепная. Люди прогулива-
ются, везде все светится, горят ого-
нечки… Это прекра сно!»

РОМАН, ЭКОНОМИСТ

«Барселона с нами 
не сравнится!» 

Было продано:

ГОВОРЯТ ГОРОЖАНЕ

РОЖДЕСТВЕНСКАЯ ярмарка на Манежной площади 
работала с 12 декабря по 13 января. В Смольном 
ее организацией оста лись довольны.

«Решение перенести ярмарку с Пионерской 
площади в центр города было абсолютно обосно-
ванно, – говорит вице-губернатор Санкт-Петер-
бурга Евгений Елин. – Формат, который объеди-
няет в одном месте и развлечения, и торговлю, 
и питание, тоже себя оправдал».

По словам Евгения Елина, в 2020 году органи-
заторы ярмарки постараются усовершенство-
вать культурную программу. Место проведения, 
по предварительным данным, остается то же – 
Манежная площадь.

«Но будут рассматриваться как варианты рас-
ширения площадки, так и другие места в центре 
города», – сообщили в Комитете по промыш-
ленной политике, инновациям и торг овле СПб.

Возвращение ярмарки в центр оправдало себя

11 тыс.  
5 тыс.

3 тонны 

15 тонн 

12 тонн 

В Петербурге начался демонтаж новогодних 
украшений. Жителям понравилось, как был 
оформлен город.

сувениров и подарков

елочных игрушек

конфет

сыра

рыбы и мяса

ПО ПРЕДВАРИТЕЛЬНЫМ ДАННЫМ КОМИТЕТА ПО ПРОМЫШЛЕННОЙ 
ПОЛИТИКЕ, ИННОВАЦИЯМ И ТОРГОВЛЕ СПБ

> 2 000 000
человек посетили ярмарку

9
российских регионов 
привезли продукцию 
на ярмарку
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В прошлом году Петер-
бург выполнил плано-
вые показатели, утверж-
денные Министер-
ством строительства 
РФ. Основная задача 
города – продолжать 
курс на сбалансирован-
ную жилищную и соци-
альную застройку.

ИГОРЬ ФЕДОРОВ /igor.fedorov@spbdnevnik.ru/

ПРОШЕДШИЙ год для строи-
телей и покупателей нового 
жилья в  целом оказался 
благополучным. Так, уже 
к окт ябрю 2019 года было 
продано квартир больше, 
чем за весь 2018-й.

В минувшем году стро-
ительная отрасль перешла 
на проектное финансирова-
ние. При новой схеме деньги 
покупателей дополнительно 
защищены банками и застра-
хованы агентством по стра-
хованию вкладов. Это должно 
исключить появление обма-
нутых дольщиков. Главное – 
дождаться, когда все проекты 
перейдут на работу по новым 
правилам.

ПЛАВНЫЙ ПЕРЕХОД
«Перестройка на проектное 
финансирование, с  одной 
стороны, прошла более 
плавно, чем  ожидалось. 
С другой – мы столкнулись 
с тем, что гораздо меньше 
банков, чем было заявлено 

Банком России, оказались 
готовы кредитовать застрой-
щиков. Из 95 уполномочен-
ных организаций по факту 
рабочие программы предста-
вили только порядка 10 бан-
ков. При этом часть из них 
готовы работать только 
со стройками в известных 
петербургских локациях, 
а  проекты в  Ленобласти 
для  них не  представляют 
интереса», – говорит дирек-
тор по маркетингу ГК «Лен-
стройтрест» Ян Фельдман.

Ипотека становится все 
более доступной, и можно 
ожидать, что в следующем 
году ипотечные ставки про-
должат снижение.

«Если в начале 2019 года 
ставки по ипотеке в среднем 
были 10%, с осени после-
довало снижение до 8% – 
по программам некоторых 
банков, и уже к концу года 
количество ипотечных сде-
лок выросло», – отмечает 
начальник отдела продаж 

«БФА-Девелоп-
мент» Светлана 
Денисова.

РАВНЕНИЕ 
НА ПОКУПАТЕЛЯ
В  ушедшем году 
дополнительный 
импульс получило раз-
витие программ trade-in, 
которые позволяют обменять 
старую квартиру на новую 
с минимальными затратами 
сил и времени.

«Застройщики все больше 
конкурируют друг с  дру-
гом не  только по  цене, 
но и по наполнению: пред-
лагают интересные решения 
в части архитектуры и благо-
устройства, закрытые дворы 
для автомобилей, оснащают 
жилые комплексы систе-
мами «умный дом» и дру-
гими современными опци-
ями», – рассказывает руково-
дитель аналитического цен-
тра «Главстрой Санкт-Петер-
бург» Дмит рий Ефремов.

Очевидно, что в новом году 
строители также будут под-
страивать планировки квар-
тир под покупателей, име-
ющих разные потребности 
и предпочтения. Например, 
сейчас семейные покупа-
тели уже найдут на рынке 
как классические трехком-
натные квартиры площа-
дью от 70 м², так и «трешки» 
в пределах 54-60 м² с функ-
циональной кухней-гостиной 
и компактными, но раздель-

Минувший год оказался не таким проблемным, 
каким его прогнозировали застройщики. Цены если 
и выросли, то незначительно. Переход на эскроу-
счета предоставил покупателям жилья дополнитель-
ные гарантии безопасности.

Год Свиньи обошелся без сюрпризов
ИГОРЬ ФЕДОРОВ /igor.fedorov@spbdnevnik.ru/

ФОТО: С. МАЛЬГАВКО / ТАСС

…В АДМИРАЛТЕЙСКОМ РАЙОНЕ 
ПОЯВИТСЯ ДЕТСАД…

  >  На Малой Митрофаньевской улице, рядом с домами 
ЖК «Галактика Премиум», построят детский сад 
на 220 воспитанников. Ввод соци ального объекта 
в эксплуатацию запланирован на I квартал 2021 года. 
В сентябре 2019-го в первой очереди квартала были 
открыты несколько детсадов на 240 воспитанников.

…НА ВАСИЛЬЕВСКОМ ОСТРОВЕ 
ВОССОЗДАЛИ ОСОБНЯК ШОПЕНА…

  >  На 25-й линии Васильевского острова завершено 
воссоздание особняка промышленника Феликса 
Шопена. Один из фасадов здания стал частью жилого 
комплекса, который возводится на месте бывшего 
Сталепрокатного завода. Строительство особняка 
началось в 2018 году, после того как земельный 
участок выкупил один из застройщиков. Здание будет 
использоваться под офисный центр. Застройщик 
попытался наиболее полно воссоздать вид особняка: 
цвет фасада максимально приближен к историче-
скому, воссозданы декоративные и архитектурные 
элементы и лепные украшения. Двухэтажный особняк 
был возведен в середине XIX столетия. После рекон-
струкции здание имеет разно уровневую этажность.

…НОВОСЕЛАМ СДЕЛАЛИ 
ПОБЛАЖКУ…

  >  С начала текущего года сокращен срок владения 
жильем, после которого собственнику квартиры 
не надо платить НДФЛ в случае продажи недвижи-
мости. Согласно поправкам в Налоговый кодекс, 
срок владения единственным жильем, по истече-
нии которого не нужно платить НДФЛ, сократился 
с пяти до трех лет. Раньше это касалось только 
тех собственников, которые получили недвижи-
мость по договору дарения, в качестве наследства 
либо по приватизации. Законодатель считает, 
что поправка уменьшит количество серых схем, кото-
рые применяют физические лица в сделках, пытая сь 
сэкономить на выплате НДФЛ.

ИГОРЬ ФЕДОРОВ /igor.fedorov@spbdnevnik.ru/

ПОСЛЕ обращения журналистов «Петербургского днев-
ника» в администрацию Московского района на Старто-
вой улице ликвидировали несанкционированную свалку.
Отметим, что ранее в редакцию «ПД» пришло письмо 
от чита телей. В послании говорилось, что бесплатную 
парковку вблизи бизнес-центра «Пулково Скай» зава-
лили строительным мусором.
Как следует из слов начальника отдела районного хозяй-
ства администрации Московского района Евгении Цыру-
левой, был найден виновник, который не торопился наве-
сти порядок. Чтобы решить проблему, районная админи-
страция провела претензионную работу с нарушителем.
Добавим, что изначально устранить свалку планирова-
лось к 16 января этого года. Но работу удалось выпол-
нить раньше сро ка.

На Стартовой навели 
порядок

Строители уложились в заданные параметры

ФОТО: Р. ПИМЕНОВ

Усредненная 
стоимость 

одного квадратного 
метра жилой площади 

в петербургских 
новостройках на конец года 

составляла 118,7 тысячи 
рублей.

КАК  СООБЩИЛИ в  Комитете 
по строительству, по итогам 
2019 года в  Северной сто-
лице было введено 3,45 млн 
кв. м жи лья, включая инди-
видуальное строительство. 
Таким образом, город выпол-
нил плановые норматив-
ные показатели по  вводу 
жилья, утвержденные Мини-
стерством строительства 
и жилищно-коммунального 
хозяйства РФ.

Примечательно, что около 
1,3 млн кв. м были сданы 
строителями в  последний 
месяц года. Подобный факт 
достаточно характерен 
для строительной отрасли 
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ными спальнями для взрос-
лых и детей.

«Тренд на  улучшение 
эргономичности планиро-
вок, рациональное использо-
вание каждого квадратного 
метра получит дальнейшее 
развитие», – уверен Дмитрий 
Ефремов.

ЦЕНОВОЙ РОСТ
В ушедшем году цены на пер-
вичном рынке выросли 
в интервале 5-10% – в зави-
симости от  класса ком-
плекса и его расположения. 
Это не так катастрофично, 
как  прогнозировали экс-
перты. «Квартиры будут 
дорожать и  в  этом году. 
Сейчас многие комплексы 
достраивают по старым пра-
вилам, и этого запаса хва-
тит на 1,5-2 года. В новых 
проектах цены будут выше, 
поэтому покупать жилье 
 разумно сейчас, на  фоне 
прежних цен и низких ста-
вок», – подчеркивает Свет-
лана Денисова.

С таким прогнозом согла-
сен Ян Фельдман. «Наибо-
лее заметный рост цен про-
изойдет в объектах, недавно 
вышедших на рынок и реа-
лизуемых с  использова-
нием эскроу-счетов, так 
как  застройщики будут 
вынуждены закладывать 
расходы на обслуживание 
кредита в стоимость квар-
тир», – объясняет он. Экс-
перт отмечает, что произо-

шедшие изменения – исполь-
зование механизмов про-
ектного финансирования 
и включение в схему поку-
патель – застройщик треть-
его участника – банка, без-
условно, снизят риски 
для покупателей.

«Все это обезопасит поку-
пателей квартир в  ново-
стройках от рисков остаться 
без денег и без жилья, но при-
ведет к сокращению пред-
ложения и росту цен. В ухо-
дящем году в  пригородах 
Петербурга и на пригранич-
ных с Ленобластью терри-
ториях объем предложения 
жилья уже сократился более 
чем на треть», – добавляет 
Ян Фельдман.

ЛОЖКА ДЕГТЯ
Впрочем, не  обошлось 
и без ложки дегтя. На ито-
говой конференции съезда 
строителей Петербурга было 
озвучено, что пятая часть 
подрядных компаний, рабо-
тающих на  строительном 
рынке города, вынужденно 
банкротятся. Речь идет 
о  небольших компаниях 
со скромными объемами – 
один-два объекта. Причина 
проста: они в большей массе 
не смогли получить доступ 
к проектному финансиро-
ванию. Эксперты согласны, 
что у таких застройщиков 
не  останется возможнос-
тей вести бизнес в  новых 
условия х.

города и повторяется из года 
в год. 

Кроме того, по  сравне-
нию с прошлым годом объ-
емы строительства немного 
снизились. Однако для город-
ского бюджета это небольшой 
плюс, так как власти Петер-
бурга взяли курс на  сба-
лансированную жилищную 

и  социальную застройку 
территорий.

«Сегодня уже можно гово-
рить о том, что город выпол-
нил показатель нацпроекта 
по вводу жилья», – конста-
тировал вице-президент Рос-
сийского союза строителей 
в  СЗФО, исполнительный 
директор Союза строитель-

ных объединений и организа-
ций Олег Бритов. – От успеш-
ного развития строительной 
отрасли зависит развитие 
всего Петербурга. В устой-
чивости стройки заинтересо-
ваны все – и бизнес, и город-
ские власти».

По словам Олега Бритова, 
первоочередные задачи были 
озвучены на съезде строи-
телей губернатором Петер-
бурга Александром Бегло-
вым. «Это наращивание объ-
емов социальной, дорожной 
инфраструктуры, формиро-
вание комфортной город-
ской среды»,  – пояснил 
специалис т.

Начало года, как правило, 
всегда является «низким сезо-
ном» активности у покупате-
лей квартир в новостройках, 
поэтому цены на новое жилье 
возьмут разгон к концу первого 
квартала.

СВЕТЛАНА ДЕНИСОВА, 

НАЧАЛЬНИК ОТДЕЛА ПРОДАЖ 
БФА�ДЕВЕЛОПМЕНТ�

ФОТО: Р. ПИМЕНОВ

25 млн
кв. м жилья планируется ввести в Петербурге до 2025 года. 
Параллельно в городе будут ликвидировать дисбаланс между 
жилой и социальной застройкой. Ожидается, что за пять лет 
в Северной столице появится около 200 новых соцобъектов.

Как  стало известно на  днях, в  про-
шлом году в Москве ввели 4,96 мил-
лиона квадратных метров недвижи-

мости – больше стро или только в 1965 году! 
Однако у этого рекорда есть свои нюансы. 
Границы города за это время серьезно рас-
ширились. Повлияла программа столичных 
властей по реновации жилищного фонда – 
это уже свыше 1 миллиона квадратных 
метров. А еще можно вспомнить измене-
ния законодательства в 2016-2017 годах, 
тогда застройщики торопились получить 
как можно больше разрешений для работы 
по старым правилам. Дома, сдававшиеся 

в 2019-м, начинали строить именно тогда.

Я не думаю, что Петербургу нужно 
обязательно стремиться к таким пока-
зателям. Городские чиновники, на -
оборот, стараются снизить плано-
вые показатели Минстроя России.

Политика Смольного параллельной сдачи 
жилья и объектов социальной инфраструк-
туры – более прагматичный подход к раз-
витию но востроек.

Рекорды Москвы 
Петербургу не помеха 
СЕРГЕЙ БОБАШЕВ /эксперт рынка недвижимости/

В Смольном прекрасно пони-
мают, что квадратные 
метры без социальной инфра-
структуры малопригодны 
для комфортного проживания 
горожан. Поэтому Петербургу 
еще долго не побить столич-
ный рекорд. Да оно и не нужно.

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.
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Как решаются вопросы с безопас-
ностью на железной дороге?

 > В управлении создана рабочая 
группа по профилактике железно-
дорожного травма тизма. Созданы 
карты, на которых мы отслеживаем 
количество происшествий, выде-
ляя особо опасные места. Прежде 
всего речь идет о так называемых 
народных тропах, где нет желез-
нодорожного перехода (или есть, 
но не там, где это удобно людям).

Например, перегон Лахта – Оль-
гино. В 2017 году на этом участке 
погибли семь человек в  одном 
и том же месте. В связи с этим наше 
управление расследовало уголовное 
дело в отношении должностных лиц 
Октябрьской железной дороги. Они 
бездействовали, несмотря на сооб-
щения о происшествиях на этом 
перегоне. В результате опасный 
участок, где каждый день люди 
перебирались через пути, рискуя 
жизнью, был оборудован необхо-
димыми техническими средствами 
для безопасного перехода. Цена 
вопроса составила всего-то  сто 
тысяч рублей. После этого за весь 
2018 год там не было ни одного про-
исшествия. В прошлом году один 
факт все же имел место.

Как  складывается ситуация 
с водным транспортом?

 > Наиболее часто тут возбуждаются 
дела по статье 238 УК РФ «оказание 
услуг, не отвечающих требованиям 
безопасности» против капитанов 
прогулочных судов.

Отмечу, что  в  2019 году эта 
работа осложнилась решением 
пленума Верховного суда, кото-
рый постановил, что необходимо 
доказать реальную опасность ока-
зываемой услуги. Этим не преми-
нули воспользоваться адвокаты 
подсудимых, что, впрочем, не поме-
шало доказать вину нарушителей.

Приведу пример. У  нас есть 
уголовное дело, возбужденное 
по факту происшествия с неболь-
шим прогулочным катером. Вме-
стимость судна – восемь человек, 
и там было ровно столько спаса-

тельных жилетов. А вот на борту 
находились девять человек. Когда 
капитан не справился с управле-
нием и катер перевернулся, люди 
оказались в воде. Один человек 
погиб, это был пассажир, 
которому не  хва-
тило жилета. Каза-
лось  бы, ну нет 
жилета,  что 
такого, мелочь, 
но  человеку 
эта  мелочь 
стоила жизни. 
Была ли опасна 
эта услуга?

За  два года 
по Северо-Западу суд 
вынес порядка 50 обви-
нительных приговоров по уго-
ловным делам этой категории.

Отмечу, что такие дела имеют 
еще и профилактическое воздей-
ствие. Когда капитана привлекают 
за подобные нарушения к админи-
стративной ответственности, он 
платит штраф несколько тысяч 
рублей и  продолжает работать 
с нарушениями. Другое дело – уго-
ловная ответственность. Такая пер-
спектива заставляет многих заду-
маться и исправить все упущения.

Под вашей юрисдикцией также 
находятся таможенные посты.

 > Да. В конце прошлого года мы 
провели совместную операцию 
со службой противодействия кор-
рупции Северо-Западного таможен-
ного управления. Возбуждено уго-
ловное дело по факту контрабанды 
культурных ценностей через Шки-
перский таможенный пост. В кор-
рупционной схеме были задейство-
ваны не только рядовые сотруд-
ники поста, но и его руководство.

Контрабанда была поставлена 
на поток. Пока одни обеспечивали 
беспрепятственную перевозку гру-
зов через границу, другие занима-
лись оформлением документов, 
закрывая глаза на  очевидные 
нарушения.

В конце прошлого года управление 
передало в Русский музей изъя-

тую у контрабандистов картину. 
Какова судьба контрабандистов?

 > Следствием установлено, 
что в мае 2018 года двое граждан 
КНР, следуя на посадку на рейс 
Санкт-Петербург – Пекин, скрыли 
среди своего багажа несколько кар-
тин, являющихся культурными 
ценностями. Одна из них – «Пор-
трет женщины с гранатовым куло-
ном» художника Бориса Иоган-
сона – представляет собой особую 
ценность.

Граждане КНР были признаны 
виновными в контрабанде куль-

турных ценностей. Суд назна-
чил обоим наказание в виде 
лишения свободы сроком 
на 2 года в колонии общего 
режима.

Какие средства есть в арсе-
нале управления?

 > Наш отдел криминали-
стики оснащен всей необ-
ходимой криминалистиче-
ской техникой для обнару-
жения и изъятия следов 
преступления. Начиная 
от  ламп специального 
света, которые позволяют 
обнаруживать биологи-
ческие следы, и заканчи-
вая высокотехнологич-
ными приборами, приме-
нив которые, например, 
можно извлечь удаленные 

файлы с любого цифрового 
устройства.
Так, сейчас мы расследуем уго-

ловное дело в отношении злоумыш-
ленника из Петербурга, который 
через глобальную сеть совершал 
развратные действия в отноше-
нии детей. Он снимал их во время 
«видеодиалога», убеждая раз-
деться. Был проведен обыск: теле-
фоны, флешки и ноутбук были изъ-
яты. К моменту обыска файлы были 
удалены с цифровых устройств. 
Использовав специальное оборудо-
вание, мы извлекли доказательства 
по двадцати случаям рас тления 
малолетних в ра зличных субъек-
тах РФ.

Сегодня отмечается 9-я годовщина со дня образования Следственного комитета РФ. В этот день исполняющий 
обязанности руководителя Северо-Западного следственного управления на транспорте Павел Выменец рас-
сказал о том, как обеспечивается безопасность на железных дорогах и на воде.

«Казалось бы, мелочь. Но именно 
она стоила человеку жизни...»
АНДРЕЙ СЕРГЕЕВ /andrey.sergeev@spbdnevnik.ru/

Павел Выменец 
работает в должности 

исполняющего 
обязанности руководителя 

управления с сентября 
2019 года.

В зоне ответственности Северо-Запад-
ного следственного управления на транс-
порте СК РФ находятся 17 субъектов 
Федерации. Санкт-Петербург – это наибо-
лее густонаселенный субъект с развитой 
транспортной инфраструктурой, кото-
рому уделяется особое внимание.

ФОТО: Р. ПИМЕНОВ

15 ЯНВАРЯ 2020
СРЕДА12 ПРЯМАЯ РЕЧЬ

PD2216-2217_15012020.indb   12 14.01.2020   21:12:19



СЕЙЧАС подполковник идет 
на поправку. Об этом «Петер-
бургскому днев нику» рас-
сказал друг семьи Анатолий 
Лебедев.

Он отметил, что военный 
почти оправился от травм, 
полученных во время взрыва. 
Из Вооруженных сил России 
Рифат Закиров не уволен: 
он продолжает числиться 
преподавателем академии. 
В каком статусе подполков-
ник проходит по делу и где 
он сейчас находится, друг 
семьи не уточнил.

«С Рифатом мы созвани-
ваемся. Из Вооруженных сил 
России он не уволен», – рас-
сказал Анатолий Лебедев.

ПРИЗНАЛСЯ САМ
Напомним, что  2 апреля 
2019 года в  Академии 
Можайского прогремел 
взрыв. В Минобороны зая-
вили, что взорвался «неу-
становленный безоболочный 
предмет» в одной из аудито-
рий учебного заведения. Про-
изошедшее не было квалифи-
цировано как теракт.

В  результате взрыва 
пострадали четыре работ-

ника академии, среди кото-
рых был и Закиров – бывший 
сапер. Он получил контузию 
и ранение.

Позже Закиров сам обратился 
в ФСБ, сообщив о своей при-
частности к взрыву. По одной 
из версий, мужчина решился 
на такой шаг из-за сложного 
квартирного вопроса.

После признания воен-
ному было предъявлено 
официальное обвинение 
по  новому уголовному 
делу  – о  хищении взрыв-
чатки с  использованием 
служебного положения, ее 
незаконном хранении и пере-
мещении, незаконном изго-
товлении бомбы и  нару-
шении правил обращения 
с взрывчаткой, повлекшем 
по неосторожности тяжкие 
последствия.

Ему предстояло пройти 
психиатрическую экспер-
тизу, которая должна была 
определить, вменяем ли был 
военный, когда изготавливал 
бомбу и минировал акаде-
мию. О ее результатах пока 
неизвестно.

ВОПИЮЩИЕ СЛУЧАИ
Тем временем военный экс-
перт рассказал «Петербург-
скому дневнику» об общих 
случаях увольнения военно-

служащего из Вооруженных 
сил России.

«Процедура опреде-
лена федеральным зако-
ном «О  воинской обязан-
ности и военной службе». 
Там указан ряд оснований: 
несоблюдение условий кон-
тракта, наступление пре-
дельного возраста, окон-
чание контракта, а также 
упразднение должности. 
Уволить из Вооруженных сил 
могут по состоянию здоро-
вья. Еще один пункт – уволь-
нение в связи с лишением 
воинского звания: по реше-
нию суда военно служащего 
могут лишить звания. Такое 
происходит, если он дискре-
дитировал статус военнослу-
жащего. Однако это редкие, 
вопиющие случаи, связан-
ные с грубыми нарушениями 
норм, морали и действую-
щего законодательства», – 
отметил источник «ПД».

По  словам эксперта, 
пока решение суда не выне-
сено, любого обвиняемого 
в чем-либо военнослужащего 
не могут уволить из Воору-
женных сил, если нет сопут-
ствую щих причин.

Рифат Закиров, которого обвинили во взрыве в Академии Можайского, 
остался в Вооруженных силах. Уволить его не могут, поскольку нет 
решения суда о его виновности.

Подполковник продолжает 
числиться в академии
АНАСТАСИЯ БИРЮКОВА /anastasia.birukova@spbdnevnik.ru/

В апреле Рифата 
Закирова выписали 

из клиники воен-
но-полевой хирур-
гии Военно-меди-
цинской акаде-

мии имени Кирова. 
После выписки 
офицера долгое 
время беспоко-

или головокруже-
ния и постоянные 

головные боли.

КИРИЛЛ ЧУЛКОВ /kirill.chulkov@spbdnevnik.ru/

ИНЦИДЕНТ произо шел еще 9 января. Утром в дом на улице 
Подвойского была вызв ана неотложка: 76-летний пен-
сионер жаловался на боль в сердце. Пациент согласился 
на госпитализацию в Госпиталь для ветеранов войн, где 
уже давно наблюдался и куда успел позвонить перед 
вызовом скорой. Позже, уже в дороге, врач объявил, 
что пациента везут в дежурную Александровскую боль-
ницу. Возник конфликт. В итоге у пенсионера сотрясение 
мозга, сломан нос и разбито лицо. Об этом «ПД» расска-
зала дочь пожилого мужчины Ирина Шихова. И пациент, 
и врач написали заявления в полицию.

В администрации Невского района «ПД» сообщили, 
что врач скорой помощи находится на стационарном 
лечении. По факту случившегося в администрации про-
водят свою проверку. «После проверки будет определено, 
кто являлся зачинщиком данной истории, и будут приме-
няться меры», – сказал собеседник «ПД». В администра-
ции добавили, что автомобиль скорой не был оборудован 
камерой внутреннего видеонаблюдения.

Мордобой в карете 
скорой помощи

ФОТО: З. УСМАНОВ / ТАСС

ФОТО: И. ШИХОВА

Пенсионер заявил, что его избил врач скорой 
помощи. Мужчину с сердечным приступом отка-
зались везти в указанную им больницу. Эскулап 
после инцидента тоже оказался в стационаре.

БЕЛЫЕ шну рки и  сумка 
с  надписью «Сила Воли» 
стали поводом для нападе-
ния на молодого человека 
на  платф орме станции 
метро «Обводный канал». 
Четверо подростков-нацио-
налистов опознали в постра-
давшем своего идеологиче-
ского врага – антифаши-
ста. Ему распылили газ 
в лицо. Хулиганам назна-
чены штрафы 40 тысяч 
рублей. Подростку, проси-
девшему 4 месяца под стра-
жей, штраф уменьшили 
до 10 тысяч.

ВОДИТЕЛЬ «Лады При-
оры» Мансур Абдылха-
исиев, который в  ночь 
23 ноября на  Москов-
ском проспекте стрелял 
в небо из оружия, похо-
жего на автомат Калаш-
никова, накануне услышал 
приговор. Ему назначен 
один год лишения свободы 
условно с испытательным 
сроком 3 года. Суд уста-
новил, что он действовал 
беспричинно, из хулиган-
ских побуждений. Видео 
инцидента опубликовано 
в социальных сетях.

Подростки-
радикалы 
услышали 
приговор

Стрельба 
из автомата 
осуждена 
условно
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ПОДГОТОВКУ к  весенней части 
сезона «Зенит» начал без нович-
ков и без двух игроков основы. 
Бранислав Ива нович, как  ска-
зал Сергей Семак, задержался 
по личным обстоятельствам, а вот 
о Матиасе Краневиттере главный 
тренер сообщил, что если у арген-
тинского полузащитника будет 
вариант трудоустройства, то он 
им воспользуется.

ПРОИГРАЛ КОНКУРЕНЦИЮ
Матиасу Краневиттеру 26 лет, 
он перешел в  «Зенит» летом 
2017 года в ранге игрока сбор-
ной Аргентины. После того 
как  сине-бело-голубых возгла-
вил Сергей Семак, полузащитник 
уселся в запас, а в нынешнем чем-
пионате всего в двух матчах выхо-
дил на замены.

По  мнению бывшего игрока 
«Зенита» и  сборной Белорус-
сии, обладателя Кубка России 
1999 года Сергея Герасимца, 
Матиас Краневиттер – ошибка 
селекционной службы петер-
бургского клуба. «Краневиттер – 
результат неправильной поли-
тики «Зенита». Нельзя покупать 
легионеров пачками из  одной 
страны, как  это было сделано 
летом 2017 года с пятью арген-
тинцами. Из них заиграли только 
двое – Леандро Паредес и Себа-
стьян Дриусси. Эмануэль Мам-
мана из-за травм не играет уже 
два сезона. Эмилиано Ригони 
отдан в аренду в «Сампдорию» 
и не может пробиться в состав 
аутсайдера чемпионата Италии. 
Что касается Краневиттера, то он 
по уровню мастерства мог быть 

игроком того «Зенита», что занял 
пятое место в чемпионате Рос-
сии, а в нынешней команде, кото-
рая борется за золотые медали 
и играет в Лиге чемпионов, он 
не выдерживает конкуренции», – 
убежден эксперт «ПД».

МОЛОДЫМ БУДЕТ ТРУДНО
Как считает специалист, вряд ли 
будут получать игровое время 
в официальных матчах молодые 
футболисты, которые на первом 
сборе тренируются с  главной 
командой «Зенита», – защитник 
Данила Прохин, полузащитники 
Леон Мусаев, Кирилл Капленко, 
нападающий Илья Воробьев. 
«Для них этот сбор будет «золо-
тым временем», о котором ребята 
будут вспоминать. Только сейчас 
они могут почувствовать себя 
игроками основы – будут трени-
роваться вместе с ведущими футбо-
листами. Начнется весна, и таких 
шансов у парней не будет. Думаю, 
что только если «Зенит» досрочно 
гарантирует себе золотые медали, 
то в оставшихся матчах чемпио-
ната молодежь, в первую очередь 
Мусаев, будет выходить на поле, 
чтобы порадовать болельщиков», – 
убежден Сергей Гераси мец.

Первый сбор зенитовцы начали не в полном составе, и если 
Бранислав Иванович должен присоединиться к команде 
на днях, то от услуг Матиаса Краневиттера решено отказаться.

«Зенит» начал 
отсеивать лишних
МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/

ФОТО: В. ЕВДОКИМОВ / ФК 
ЗЕНИТ�

В этом 
году «Зенит» 

не участвует в плей-
офф еврокубков, поэтому 

не надо форсировать 
подготовку. Команда 
проведет три зимних 

сбора.

Время есть у нас, будем достаточно плавно 
подводить Малкома к общей группе. Может 
быть, к завершению первого сбора он будет 
работать вместе со всеми на сто процентов. 
Но особых проблем у него сейчас нет.

СЕРГЕЙ СЕМАК, ГЛАВНЫЙ ТРЕНЕР 
ЗЕНИТА�

Всего-то прошло 20 лет, а как все изме-
нилось! Читаешь в 1990-е любое фут-
больное интервью после новогод-

них праздн иков, тренеры только охают – 
как игроков после длительных выходных 
собрать. Взвешивания, сбрасывание веса 
и вытапливание градусов в восьми шер-
стяных свитерах – вот и все, что ассоци-
ировалось с теми медосмотрами. Сейчас 
приезжают зенитовцы кто откуда в Петер-

бург – выглядят так, будто под небом 
Бутана просветлялись. Другое поко-
ление, другой футбол в принципе. 
Их тестируют так, что ни о каком 
злоупотреблении алкоголем речи 

быть не может – не справишься, 
нагрузку на сборе не потянешь.

Хотя перед Новым годом 
спортивный директор 
Хавьер Рибальта и сказал, 
что  трансферов больше 
не будет, слухи появляются.

Предположим, кто-то, как  обычно, 
повышает цену за счет «Зенита». Но если 
этот дым вырос хоть из какого-то огонька, 
дело странное. «Зенит» не участвует этой 
весной в еврокубках. Если посмотреть 
домашний календарь игр чемпионата 
весной, то, кроме «Локомотива», страш-
ные звери в Петербург не приедут. Лигу 
можно выиграть тем составом, который 
есть, тем более снова можно рассчиты-
вать на Малкома и Кокорина – вопрос 
лишь их подготовки. Не говоря уже о том, 
что у родившегося в южной Италии Дзадзы 
российского паспорта нет и появиться 
в ближайшей перспективе не может.

Есть, впрочем, некие дополнительные 
обстоятельства, способные повлиять 
на изначальную позицию никого не брать. 
Неопределенность у Дриусси, который 
хочет вернуть свои голы где-то в другом 
месте. Недостаточность слепой веры в то, 
что быстро заиграют Малком и Кокорин. 
Необходимость своевременных страте-
гических шагов – иногда бывает так, 
что «потом» оказывается поздно. Но зимой 
стратегию воплощать сложно – серьезные 
клубы в этот период отдают выгодно лишь 
то, что плохо лежи т…

Семаку лучше поверить
в Малкома и Кокорина
ИВАН ЖИДКОВ /главный редактор www.sportsdaily.ru/

Из-под нафталина достали 
историю с итальян-
ским нападающим Симоне 
Дзадзой – его фамилия 
упоминалась и при Спал-
летти, и при Луческу, 
словно какой-то внутри-
футбольный картель никак 
не уймется.

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.
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МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/

ПЕРВЫЙ в 2020 году матч в родных стенах зенитовцы про-
ведут с «Басконией» из города Витория, которой усту-
пили в гостях 60:70. Неудачным был для петербуржцев 
и визит в Вален сию, где они проиграли 90:94.

Сейчас болельщики сине-бело-голубых ждут мат-
чей с  испанскими командами, надеясь на  реванш. 
И не без оснований. Ведь «Зенит» завершил выездную 
серию победой, которая может стать переломной. Уда-
лось обыграть не соперника, уступающего в классе, 
к категории которых относятся саратовский «Автодор» 
и «Цмоки-Минск», а команду, считавшуюся фаворитом.

Петербуржцы начали второй круг в Евролиге мат-
чем против подмосковной команды «Химки», которая 
в этом турнире опережает зенитовцев на девять строчек 
в таблице и лидирует в чемпионате Единой лиги ВТБ. Хотя 
у химчан вновь блистал лучший снайпер Алексей Швед, 
набравший 30 очков, «Зенит» за счет отлаже нной игры 
в защите сумел добиться победы – 83:81.

Сегодняшняя игра с «Басконией» начнется в «Сибур 
Арене» в 20:00.

Баскетболисты ждут
в гости испанцев

МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/

ФОТО: VK. COM/ZENITBASKET

Петербуржец взял 
медаль в Лозанне

ЗИМНИЕ Всемирные юнош еские игры, в которых уча-
ствуют спортсмены 14-18 лет, проходят в Швейцарии. 
Не исключено, что соревнования станут для российских 
спортсменов после дними в этом году, на которых у них 
будет право выступать под флагом страны. Это произой-
дет, если Спортивный арбитражный суд в Лозанне при-
знает правоту Всемирного антидопингового агентства, 
требующего введения санкций.
Пока сборная России, в которой 10 спортсменов представ-
ляют Петербург, лидирует в медальном зачете в Лозанне. 
Одну из наград завоевал 16-летний фигурист Андрей 
Мозалев из Северной столицы. Ученик тренера Кирилла 
Давыденко набрал в сумме двух программ 237,94 балла 
и стал серебряным призером, уступив всего 1,23 балла 
чемпиону Юко Кагияме из Японии.

Петербургский «Зенит» проведет два домаш-
них матча подряд в Евролиге. Сегодня соперни-
ком станет «Баскония», а 17 января предстоит 
встреча с «Валенсией».

Чемпионат России по футболу возобновится через полтора месяца. 
В оставшихся 11 турах арбитров на матчи будет назначать новый глава 
департамента судейства РФС венгр Виктор Кашшаи.

«Кашшаи не представляет, 
с чем он столкнется…»

ЕДВА ЛИ не гла вной футболь-
ной новостью января стали 
назначения в РФС. Депар-
тамент судейства возгла-
вил венгр Виктор Кашшаи, 
а департамент инспектиро-
вания – Сергей Фурса, ранее 
работавший директором 
интерната академии клуба 
«Зенит».

ЕВРОПА НЕ ПОМОЖЕТ?
Известный в прошлом петер-
бургский футбольный арбитр 
Денис Козьмин полагает, 
что  назначение Виктора 
Кашшаи серьезно не повли-
яет на ситуацию в судейском 
корпусе: «Приглашен чело-
век с именем в Европе, с опы-
том судейства на крупных 
турнирах, это сразу привле-
кает внимание к его фигуре. 
Руководство РФС назначе-
нием Виктора Кашшаи, воз-
можно, пытается как-то улуч-
шить позиции наших судей 
в  рейтинге УЕФА, увели-
чить их шансы быть назна-
ченными на  международ-
ные матчи высокого уровня. 
Но я лично без оптимизма 
воспринял приглашение 

Кашшаи. Человек не владеет 
русским языком, не знает 
нашего менталитета, а перед 
ним ставят задачу поднять 
уровень всего судейства, 
начиная с регионов. Венгр 
не представляет, с чем он 
столкнется, когда приедет 
куда-нибудь в глубинку».

По мнению Дениса Козь-
мина, проблемы в  рос-
сийском судейском кор-
пусе настолько серьезны, 
что  вряд  ли их  поможет 
решить иностранец, даже 
владеющий самой передовой 
методикой подготовки арбит-
ров. «РФС этим назначением 
показывает, что новый глава 
департамента будет незави-
симым, а любой бывший рос-
сийский арбитр, как принято 
считать, оброс связями, кото-
рые будут ему мешать. Но мы 
ведь уже доверяли не так 
давно этот пост иностранцу – 
два с половиной года депар-
тамент судейства и инспек-
тирования РФС возглавлял 
итальянец Роберто Розетти. 
За время его работы перемен 
к лучшему не было», – счи-
тает эксперт «ПД».

ИНОСТРАНЦЫ ПРОБЛЕМ 
НЕ РЕШАТ
Проводить реформу судейства 
должны россияне, убеж ден 
Денис Козьмин: «Иностранцы 
отработают свой контракт 
и уедут. Наших проблем они 
не решат.  Поэтому назначе-
ние Сергея Фурсы я одобряю. 
Это авторитетный, уважае-
мый среди арбит ров человек, 
достойный профессионал, 
который прошел большой 
путь и заслужил доверие».

Работу  надо начинать 
с самых низов, уверен быв-
ший рефери. «Дело не только 
в том, чтобы обучить новым 
трактовкам правил и при-

вить современную манеру 
судейства. Надо тщательнее 
отбирать арбитров. Не скажу, 
что для работы судьей надо им 
родиться, но все же к этому 
нужны способности, опреде-
ленные качества характера. 
Надо находить людей с задат-
ками, давать им подготовку, 
следить за их ростом. Напри-
мер, я в свое время продви-
гался, пройдя все этапы – 
региональный дивизион, 
второй, первый… А сейчас 
вижу, что  в  премьер-лиге 
судят те, кого лет 10-12 назад 
не допустили бы и во второй 
дивизион», – говорит Денис 
Козьми н.

МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/

ФОТО: S. STRUKIC / FA BOBO / PIXSELLPA IMAGES / ТАСС

Виктор Кашшаи родился 
в 1975 году. С 2003 года – 
арбитр категории ФИФА. Рабо-
тал на матчах чемпионата мира 
2010 года, чемпионата Европы 
2012 года, судил финалы Лиги 
чемпионов – 2011/12 и футболь-
ного турнира Олимпиады-2008.

15 ЯНВАРЯ 2020
СРЕДА 15СПОРТ

PD2216-2217_15012020.indb   15 14.01.2020   21:12:22



КУРАТОР программы Stories, 
главный режиссер театра 
«Суббота» Андрей Сидель-
ников считает: сегодня все 
самое гла вное и любопыт-
ное происходит в небольших 
театрах. К примеру, в таких, 
которым руководит он сам, 
или Петр Шерешевский, воз-
главляющий Камерный театр 
Малыщицкого, или Михаил 
Смирнов, главный режис-
сер Театра Балтийского 
флота. И потому к коротко-
метражным пьесам у  них 
особый интерес – они могут 
быть поставлены на сценах 
их театров.

И  такие примеры уже 
есть. Так, в театре «Суббота» 
в открывшемся недавно игро-
вом пространстве «Второй 
этаж. Комната» был пока-
зан 40-минутный спектакль 
«Лёха», который  прошел 
с большим успехом. А зна-
чит, перспективы у корот-
кометражных пьес хорошие.

ПЕРВЫЙ БЛИН НЕ КОМОМ
По  словам куратора про-
екта Stories, театрального 
критика Татьяны Джуровой, 
конкурс короткометражной 
современной драматургии 
вызвал огромный резонанс. 
Особенно впечатляет коли-
чество поданных на  него 

работ – 473! И каждую из них 
нужно было внимательно 
прочитать и составить о ней 
собственное мнение.

«Читая почти пятьсот тек-
стов, я практически сходил 
с ума!» – признался Петр 
Шерешевский.

По его словам, продраться 
через такое количество пьес, 
среди которых немало гра-
фоманских, было трудно. 
Особенно если учесть, 
что  на  каждую из  них он 
составлял аннотацию.

«Я боялся вместе с водой 
выплеснуть ребенка. Поэ-
тому внимательно искал 
талантливые работы»,  – 
сказал Петр Шерешевский. 
И отметил, что его мнение 
не совпало с мнением жюри, 
которое в качестве победи-
теля выбрало пьесу Юлии 
Тупикиной «Ноябрь 86», хотя 
ему больше понравились 
«Ковры» Юрия Пивоварова.

ПОБЕДИТЕЛЯ � НА СЦЕНУ
А  вот Михаилу Смирнову 
пьеса Юлии Тупикиной 
понравилась. «Она остро-
умно написана. В ней есть 
ощущение утекающего вре-
мени, свободы, которая 
ушла», – сказал он.

Сама Юлия рассказала, 
что в основе сюжета лежит 

история русского поэта, 
художника, скульптора, 
одного из основоположников 
московского концептуализма 
Дмитрия Пригова, ушедшего 
из жизни в 2007 году.

Эксперты объяснили, 
что одним из главных кри-
териев для них было соблю-
дение жанра пьесы, а не рас-
сказа, который все же при-
слали некоторые участ-
ники. Другими критери-
ями стали язык пьесы, опи-
сываемые в ней ситуации 
и то, в какой форме про них 
рассказывается.

«Для меня важно, когда 
автор разговаривает со мной. 
Еще очень важно, задевает 
он меня или нет», – говорит 
Андрей Сидельников.

ШЕСТЬ ПРЕМЬЕР
20 и  21 января на  сцене 
театра «Суббота» по  ито-
гам конкурса коротких 
пьес будут представлены 
шесть премьер. Шесть пьес, 
нигде и никогда публично 
не представлявшихся, по  -
кажут в  эскизах молодых 
режиссеров.

Вход на показы бесплат-
ный, по регистрации. Реги-
страция по телефону 8 (812) 
764-82-02. Открыта бесплат-
ная рег истрация на TimePad.

ЧИТАЙТЕ В ПЯТНИЦУ:
КАК В ПЕТЕРБУРГЕ 
ПРОЙДЕТ ПРАЗДНИК 
КРЕЩЕ НИЯ



В Петербурге завершился первый международный конкурс короткометражной современной драматургии 
на русском языке Stories. Кем были его участники? Какие темы они поднимали? И в чем состояли трудности 
работы жюри?

МАРИНА АЛЕКСЕЕВА /marina.alexeeva@spbdnevnik.ru/

Пьесы, которые могут задеть
ФОТО: TEATR�SUBBOTA.RU

Сцена из спектакля 
«Лёха», премьера 
которого недавно 

состоялась в театре 
«Суббота».
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